
！

市民センターは市民の財産

10月3日、日本共産党市議団は市長に対
し、来年度の予算編成にあたっての政策要
望を行いました。サービスの削減や見た目
だけ華やかな観光振興、市民センター再編
など市民置き去りの市政運営をあらため、
福祉を向上させ、市民が住んでいて良かっ
たと思える大津に向けた予算とするよう、
具体的に500項目を提案しました。

市
が
示
し
た
支
所
削
減
案
に
対
し
、

６
学
区
か
ら
反
対
署
名
が
提
出
さ
れ
る

な
ど
各
地
域
か
ら
反
対
の
声
が
上
が
っ

て
い
ま
す
。

支
所
、
公
民
館
を
併
設
し
た
市
民
セ

ン
タ
ー
の
設
置
は
、
１
９
７
４
年
の

「
大
津
市
総
合
発
展
計
画
」
で
打
ち
出

さ
れ
、
そ
の
後
、
各
学
区
に
１
つ
ず
つ

と
決
定
さ
れ
、
整
備
が
進
み
ま
し
た
。

計
画
か
ら
44
年
、
市
民
セ
ン
タ
ー
は
地

域
の
拠
点
と
し
て
根
を
張
り
、
支
所
は

身
近
な
頼
れ
る
行
政
窓
口
と
な
っ
て
い

ま
す
。
今
回
の
支
所
削
減
は
、
半
世
紀

に
お
よ
ぶ
大
津
市
の
ま
ち
づ
く
り
を
、

主
役
で
あ
る
市
民
を
置
き
去
り
に
根
底

か
ら
変
え
る
も
の
で
す
。

林
市
議
は
削
減
案
を
白
紙
撤
回
し
、

「
よ
り
良
い
案
」よ
り

 

白
紙
に
！り
紙

！

良
い
案
」よ
り

白
紙」よ

り
紙
に

１
９
７
４
年
に
決
定
さ
れ
た
「
大
津
市
総
合
発
展
計
画
」

冊
子
に
あ
る
イ
メ
ー
ジ
イ
ラ
ス
ト
。
市
民
セ
ン
タ
ー
を
中

心
に
生
き
生
き
と
し
た
ま
ち
が
描
か
れ
て
い
ま
す
。

公
共
施
設
の
あ
り
方
は
学
区
ご
と
に
時

間
を
か
け
て
協
議
を
と
追
及
。
市
は
当

初
か
ら
の
姿
勢
を
変
え
ず
、「
よ
り
良
い

案
」
に
ま
と
め
る
と
い
う
答
弁
に
終
始

し
ま
し
た
。

今
後
ど
の
よ
う
な
案
が
出
た
と
し
て

も
、
支
所
削
減
方
針
で
あ
る
限
り
、
市

民
の
間
に
分
断
と
対
立
を
も
た
ら
し
ま

す
。「
住
み
続
け
た
い
ま
ち
大
津
」は
、

市
民
と
力
を
合
わ
せ
な
け
れ
ば
実
現
で

き
ま
せ
ん
。
コ
ン
サ
ル
任
せ
で
な
く
、

市
自
ら
が
地
域
住
民
と
と
も
に
検
討
を

重
ね
る
こ
と
が
必
要
で
す
。

都
合
の
悪
い
情
報
は

 

黒
塗
り
?! は
塗

?!

悪
い
情
報
は

黒
塗報

は
塗
り

※
林
市
議
は
他
に
、
生
活
保
護
、
事
業
レ
ビ
ュ
ー

な
ど
市
政
運
営
の
問
題
点
に
つ
い
て
質
問
し

ま
し
た
。

支
所
削
減
方
針

は
ど
う
い
う
経
緯

で
決
ま
っ
た
の

か
。
林
市
議
が
議

事
録
の
情
報
公
開

を
請
求
し
ま
し
た

が
、
ほ
と
ん
ど
黒

塗
り
で
開
示
さ
れ

ま
し
た
。

し
か
し
市
民
か

ら
の
通
報
で
、
数

年
前
に
同
じ
文
書

が
全
面
公
開
さ
れ

て
い
た
こ
と
が
発

覚
。市
は「
市
民
の

誤
解
を
招
く
お
そ

　９月議会では、一般の議案ととも
に昨年度の会計決算も審議されま
す。日本共産党市議団は、市民の暮
らし・権利を守る視点で問題点を明
らかにし、市民のための市政運営を
と奮闘しました。

じゅん101

◆ なんと40年連続黒字！なのに財政難と言って市民サービスを次々削減
◆ 水道代を19％（平均）も値上げした水道会計も、 
14億7,000万円の黒字に

◆ 市の重要な計画や調査をコンサル任せ。総額2億8,100万円

　次々に公的責任を放棄する市長の姿勢があらわになる決算で、党市議団は市民に
寄り添う市政を求め、一般会計と企業会計などの認定に反対しました。

市
民

林市議に対しては、ほとんど黒塗りで公開された文書

林
市
議
は
削
減
案
を
白
紙
撤
回

がが

隠された市長の本音！

※ 公開された文書の比較資料は、市議団ホームページで 
ご覧いただけます（全文）。

※ 要望の内容は、市議団ホームページでご覧いただけます。

大津　共産党

2017年度決算から見える大津市政の問題点

正
規
職
員
は
ゼ
ロ
に

す
る
ぐ
ら
い
に
検
討
し
て（
市
長
）

高
齢
者
支
援
は
民
間
で
、

議
論
は
不
要（
市
長
）

予算編成への政策要望を提出

市民の暮らしを
守る予算に！

来年度
こそ

党
市
議
団
は
、

れ
が
あ
る
」
た

め
、
今
回
は
黒

塗
り
し
た
と
言

い
ま
す
が
、
憲

法
に
基
づ
く
知

る
権
利
と
民
主

主
義
を
否
定
す

る
行
為
で
す
。

あ
り
方
を決め

る
の
は

市
民
に
対
す
る
市
長
の
姿
勢
と
情
報
公

開
の
あ
り
方
を
あ
ら
た
め
る
こ
と
を
求

め
、
緊
急
の
申
し
入
れ
を
行
い
ま
し

た
。
隠
さ
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
よ
う
な

議
論
で
決
ま
っ
た
案
は
撤
回
す
べ
き
で

す
。
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大津市御陵町３－１（市役所内）
TEL：077－528－2842
FAX：077－524－5613

大津市会議員団
市会報告

info@otsu-jcp.net
ご意見・ご要望をお寄せください。

検 索大津　共産党 検 索索索

９月通常会議版
（会期：9月3日～10月17日）
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ま
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大津市会議員団

市民の声を生かした市政を求め論戦
2018年９月通常会議

ダムでは市民の安全・安心は守れない ―大戸川氾濫対策

学校給食は「教育」―無償化を！

　給食費が保護者
の大きな負担にな
っているとは考え
ておらず、無償化
は考えていないと
冷たい答弁でし
た。

市は

　防災マップ作成の支援や
避難訓練に取り組むと答え
ましたが、より積極的な対
策が必要です。

市は

熱中症対策、会計年度任用職員制度、
ブロック塀について

その他の質問項目

杉浦とも子 市議

石黒かづ子 市議
「中３学習会」交通費支給が実現

　必要性を確認した上で、交
通費を早急に支給したい。北
部地域については、ボランテ
ィアの人材不足など課題解決
に向けて研究する、と答弁し
ました。

市は

子どもの貧困対策（実態調査、
居場所づくり）について

その他の質問項目

重症化を防ぐためにも高齢者施策に本腰を たてみち秀彦 市議

　国の制度があるので
市独自の負担軽減は行
わないと、これまでと
変わらない答弁。

市は
競輪場跡地、医療的ケア
児の通学について

その他の質問項目

岸本のり子 市議

大
雨
で
護
岸
が
崩
れ
、
道
路
の

下
ま
で
え
ぐ
ら
れ
た
大
戸
川

（
２
０
１
３
年
９
月
）

介護デイサービスで話を聞くたてみち市議

　７月の西日本豪雨で氾濫した肱
ひじ

川流域（愛媛県）
では、ダム頼みの安全神話が対応を遅らせ、被害を
大きくしました。杉浦市議は、これを教訓にハザー
ドマップを有効活用し、電柱などに浸水の高さを表
示するなど日常的に避難を意識できるよう、住民と
ともに取り組むべきと市の対応を質しました。

　憲法26条は「義務教育は、こ
れを無償とする」としています。
しかし実際には、授業料と教科書
以外は保護者負担で格差も生まれ
ており、全国で学校給食を無償に
する自治体が広がっています。
　石黒市議は、給食は教育の一環
であり、第２子からなど、できる
ところから経済的負担をなくすよ
う求めました。

　生活保護世帯や一人親家庭
の中学3年生を対象に、学習
支援事業が行われています。
　岸本市議は、これまでも市
内1か所のみでなく開催場所
を増やすよう求め続け、昨年
度から南部地域で新たにスタ
ート。北部での実施、また遠
方から通う生徒への交通費の
支給を求めました。

　年金引き下げ、医療・介護費用の負担増で高
齢者の貧困も深刻になっています。大津市でも
受診や介護サービスを減らす方が増え、重症化
が危惧されます。
　たてみち市議は介護利用料を助成している船
橋市の例などをあげ、市独自の負担軽減策や、
介護人材の確保に取り組むよう求めました。

内　容

日
本
共
産
党

湖
誠
会

絆
の
会

新　

風

無
所
属

公
明
党

市
民
ネ
ッ
ト

（
元
民
進
系
）

志
成
会

維
新
の
会（自民系）

意
見
書
案

日米地位
協定の見
直しを求
める

共産党案 ○ × × × × × × △ ×

市民ネット
案 ○ × × × × × ○ △ ×

公明党案 ○ × × × × ○ ○ △ ○

請
願

沖縄県に損害賠償請
求をしないよう国に求
める意見書の提出を

○ × × × × × × △ ×

○＝賛成、×＝反対、△＝３名中１名反対
（他に９件の意見書案が提出されました）

９月通常会議の議案について
　手話言語条例が全会一致で実現しました。
一方で、非正規雇用を増やす公務員制度へ移
行するための業務量調査に1,000万円、水道
・ガス事業のデータ管理や事故対応までも外
部委託する、何でも民間任せの議案が賛成多
数で可決されました。

議団も、日米地位協定の見直しを求める意見
書案を提出。これを受け、他の会派からも同
様の意見書案が出されましたが、すべて否決
されました。地方自治を否定するような態度
は許せません。

沖縄のことは　　　　沖縄のことは　　　　
大津にも問われること大津にも問われること
自民が意見書も請願も否決自民が意見書も請願も否決

　沖縄知事選挙では、米軍基地建設反対を求
める「オール沖縄」の支持を受け、玉城デニ
ーさんが圧勝しました。全国知事会は日米地
位協定の見直しを行うよう、政府へ要請。
　９月議会には市民からも、基地建設の遅延
に対する損害賠償を沖縄に求めないよう国に
意見してほしいと請願が出されました。党市

米軍基地問題


